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To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

希望はわたしたちを欺くことはありません。 

                                 （ローマの信徒への手紙5章5節） 
聖 句 

● 国 際 会 長   “Building today for a better tomorrow”（より良い明日のために今日を築く） 

    Jennifer Jones（オーストラリア） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Action! ”「アクション！」              田中 博之（日本） 

● 西日本区理事     “風となれ、ひかりとなれ”  

“心豊かにあるために、輝くために” 戸所岩雄（彦根シャトー） 

●  中 西 部 部 長   “～為せば成る為さねば成らぬ何事も～”     掛谷太郎（大阪茨木） 

ＡＬＬ ＨＡＮＤＳ ＦＯＲ Ｙ’ｓＤＯＭ ！！ 

～  総 員 配 置 に 就 き 、 役 割 を 果 た そ う ～ 
 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

ハナミズキ  ５ 

2019～2020 年度 工藤義正 会長主題 

〈 ＬＴ 〉 
リーダーシップを学んでください！クラブ・部・区など、あらゆる機会にリーダーシップの学びの場が あります。
全てを有意義に捉え、スキルアップをして、リーダーシップを身に着けてください。 

鵜丹谷 剛 ワイズリーダーシップ開発委員長（神戸クラブ） 

強調 
テーマ 

土佐堀クラブ入会 初原稿 

メネット 和田 早苗  

 
 

かねてより親しみを覚えている土佐堀クラブでメネットとな

り、二人そろって出席するのを喜んでいたのもつかの間のこ

ととなってしまいました。 

 もう「コロナ」と耳にするのも、口にするのもうとましく思う毎

日です。世界中で起きているこの恐ろしい災害を、今はただ

ただ通り過ぎてくれよと家ごもりをしています。 

私は YMCA,Y’s 活動が好きですので例会が持てないこと

は誠に残念です。メネットの活動について、今一度見直すと

言うか、考えてみようと言う動きがあると聞いています。 

土佐堀クラブはベテランの歴代メネットがおられるところで

すが、私なりに Y’s 活動におけるメネットの在り方について興

味を持って見ていこうと思っています。 

いつから例会が持てるか分かりませんが、一応、楽しみに

しておきます。おかしいですか？こんな言い方。しかし、何等

かメンバーと繋がりを保ち、テレワーク、スカイプ、ライン等で

時々顔を見合わせたいなと思ったりします。私はFacebookや

Instagram もずっとしていて他府県のクラブの方達ともネット上

でお付き合いをしていますが、現状の世の中のことが、やは

りドーンと心の底にあって、軽やかに情報のやり取りをする気

持ちが萎えてしまっています。きっと復活できると思っている

のですが、今は瞑想と思索ときっちり三度のご飯作りで一日

が暮れます。しっかり睡眠もとらないといけませんし。 

巻頭言のページに相応しい内容か自信はありませんが、キ

ッと後に懐かしく思い出す機会もあるかも知れません。 

１９年度の締めくくりブリテンを書かせていただきありがとう

ございました。 



２０20  ５      ＴＯＳＡＢＯＲＩ          Monthly Report             Page ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

４月例会出席者数 ４月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 
メンバー    0 名 

広義・功労会員 0 名 

メネット    0 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 0 名 

出席者合計  0名 

会員例会出席者 0 名 

メーキャップ  0 名 

合  計    0 名 

現会員数   14 名 

出席率対象  10 名 

出 席 率       ％ 

切 手      0 pt 

現 金     22,500 pt 

 

 

         

今期合計    22,500 pt 

7－12月分  45,085円 

2月分        7,400円 

 

 

 

今期合計 52,485円 

7-12月分   31,100 円 

2月分     9,300円 

 

 

 

残高合計 1,464,331円 

日 時： 2020 年４月28 日（火）19：30～20：45 

場 所： ラインのビデオ通話で開催 

出席者： 工藤、岡野、奥田、川岸、小路、只野、丹吾、福島、

和田メネット 

【協議事項】 
1. 6月例会 日時：6月16 日（火）18：00   
状況を見ながら5月に決定。 
担当：Ａ班： 岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島 
2. ブリテン原稿 
5月 近況報告の原稿がまだの人は早急に送ってください。 
6月 巻頭言・・・工藤、聖句・・・・奥田 
   トントンインタビュー・・・小路（5月10日頃ライン

のビデオ通話で実施） 
   5月の近況報告（全員） 
   その他 投稿をお願いいたします。 
3. 次年度 クラブ運営について 
岩原次期会長が参加できなかったので後日。 
岩原次期会長に次期クラブ運営案の作成をしてもらう。 

4. ブリテンをFacebook等にアップする件。 
個人情報（特にゲストスピーカー）に関しての了解の上、 
アップする事を了承。 

5. 次年度名簿について 
前年度から訂正事項の或る方は会長まで連絡 

6. 70周年記念事業について 
西クラブとの共同開催についての進展について質問があった。 
西クラブに申し入れたがまだ返答がないので、工藤会長から 
再確認する。日程・会場については柔軟に対応していく。 
7.その他 手作りマスクの寄付について提案があった。 

報告者 ・ 福島 眞一 

４月第二例会・役員会報告 

 
【報告事項】 
1. 4月例会 報告 
 ・新型コロナウイルス流行のため中止。 
2. 5月例会 5月19日(火) 19：30 
新型コロナウイルス流行のため、ラインのビデオ通話で
開催予定。 
新型コロナウイルス流行のために中止もしくは延期され
たイベント・会合 
・中西部第4回評議会 4月11日(土) 中止 
・うなぎの森植樹祭 5月開催予定は秋に延期 
（詳細未定） 

・西日本区大会・前夜祭 6月12日～14日 中止 
・代議員会 6月13日（土） 中止 
・熊本クラブ70周年 延期 日程未定 
・京都ウエストクラブ40周年 延期 日程未定 

3. JWF（ジャパンウエストファンド） JWF管理委員会 
今期は西日本区新生ワイズお越し運動へ300万円の支出が
決定した。 
4. 会計報告 
・西日本区事業献金送金については完了した。 
・会費が未納の方は早急に納入するように。 
5.その他 
・台湾訪問の旅行代金について、航空会社から全額返金が
あった。会うことができる例会が開催できればそこで、も
しくは振込で。（決まらなかった） 

奥田さんの元気な様子に

ホットしました！ 
 

大成功でした！ 

皆さんと会え
て良かった！ 

只野さん、久しぶりで 
うれしかったです。 
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・岩原 義則 
 裁判所が全て延期となり、書面作成に余計忙しい感じな毎日
です。もともと外には余り出ないGWです、恒例の網戸洗いも 
もう終わりました。 
Zoomによるテレレッスンを始めたようです。私も会議で使

いました。 
高校は、まだ始まりませんが、延長になったらネット授業が

始まるそうです。 
個人情報！て、パソコンや資料持ち出し禁止！から一気に世

の中が動いていきますね。 

・奥田 時夫 
【経過報告】                              
2019.02.08息苦しく病院へ行きレントゲン撮影の結果、胸膜
に水が溜まっていることが判明する。2019.02.12大阪市内に
ある住友病院へ入院し検査の結果「中皮腫がん」と判明。
2019.03.28兵庫医科大学病院へ転院、入院する。中皮腫がん
肉腫型は余命6ヶ月～1年6ヶ月と宣告された。2019.04.10抗
がん剤投与（アリムタ、カルボプラチン３クール） 
2019.06.23西日本区大会１日のみ出席する。2019.07.04胸膜
剥離手術（９時間）2019.09.04抗がん剤投与。（アリムタ、カ
ルボプラチン３クール）2019.10.30シンチ検査、
2019.11.20CT検査の結果、がん細胞が小さくなっている。
2020.01.11中西部新年会出席。2020.01.24体調不良（右胸に
痛み）につき一般外来で受診し、痛み止めを調剤される。
2020.01.29CT検査の結果ガンが再発転移（胸膜、肋骨）して
いる。2020.02.05入院、翌日から抗がん剤（オプジーボ）投
与開始。2020.03.25CT検査。 
【近況報告】 
2020年4月8日、担当医師から前回のCT検査結果報告を受
け、転移増殖していたがん細胞（中皮腫がん）は小さくなって
いた。肋骨にも転移していたが、それも小さくなっていて安心
した。骨に対する抗がん剤も今回から追加になったが、副作用
は熱が出るかも知れない程度らしい。薬も痛み止め3種類の
内、1日4回飲んでいた1種類が減り、治療はいい方向にあ
る。抗がん剤オプジーボに替えてから5回目の投薬だが、全て
の人に効くのではなく約30%の人しか効かないとの事である。
私に効果があったということは、ラッキーであり現在オプジー
ボがあって、私のガンにうまく効いたことは本当にありがた
い。 オプジーボ投与は2週間に1回の頻度と忙しいが、長い
付き合いとなりそうだ。 

・岩田 晋 
 コロナ問題で「八方ふさがり」というのが現状で、早く元の
状態に戻らないかなあというのが正直なところです。 
特に私の場合は、日韓両国が入出国が出来ないという現実で
す。メールという方法がありますから、それはそれで処理出来
ますが、私がよく言っている「3現」を実践出来なくなってい
るということです。 
文字ではわかっても、やはり、直接に会って（見て）話をする
ことが出来ないのは、なにか物足りなさを感じ、物足りなさを
感じます。 
 この春には韓国を訪ね、慶尚北道の大邱へ行き、市役所・
YMCAで色々なことを調べ、ついでに忠清南道大田の国家記録
院で日本支配時代の大邱の文書を調べるつもりで、この作業を
高麗大学のトウミが手伝ってくれることになっていたのに、訪
韓がダメになりました。この友人が日本を訪問し、我が家を足
場にして京都の和菓子屋で和菓子作りを体験し、桜見物も一緒
にする予定でしたが、これもフイになりました。 
トウミというのは韓国語ですが、解り易く言えば「助っ人」と
でも言うんでしょうか、留学生の学業や生活が上手くいくよう
に「助ける」のです。韓国に大学では、トウミをすれば、学業
成績が加点されるのです。 
しかし、文化や考え方が異なる異国人が相手ですから、色々な
問題点があります。私の場合は同じ学科の女子学生がトウミに
なってくれ、共通の選択科目もありましたし、言葉でも随分助
かりました。彼女は実に敬虔なるクリスチャンで、毎週日曜日
には明洞の教会へ行っているようです。彼女とオンマは日本文
化が大好きで、和菓子が大好物です。コロナが解決次第、日韓
の行き来が従前どおりになるわけですから、「コロナよ去
れ！」と祈っている毎日です。彼女は大阪YMCAを訪ねるのも
夢にしています。 
コロナのおかげで、生活はグチャグチャニなっている面もあり
ますが、「こんな時期だからこそ、普段出来ないことをやるべ
きだ！」と、これまでのUSBや写真の整理をしています。コロ
ナが去った日本から韓国を訪ねる！ 
 仕事では、京都での仕事のお手伝いがなくなりますので、少
し時間に余裕が出来るのかなあと思っています。 
これまで例会や諸行事に一筆箋などを提供して来ましたが、4
月末で会社の幕を閉じますので、少し時間に余裕が 
出て来るのかなあと思います。「岩田はコロナに負けず、頑張
っています」 

・今村 良子 特別メネット        （2020,4,26） 
 私のニュース、マゴメットがお嫁さんになりました。 
「線路はつづくよ どこまでも 野をこえ山こえ谷こえてー。
作曲者中田喜直『汽車は走るよ』2001年4月21日、ホテルグ
ランヴィアで開かれた、とさぼりクラブ50周年記念例会、長
尾亘会長の時でした。ＹとＹ’ｓとのよい関係とクラブの活躍
をお祝いして、コメット山内雅子、マゴメット愛（マナ）のふ
たりがピアノ連弾した曲がこれです。当時小学3年生、その孫
娘が3月21日塚口教会で結婚式をあげました。白いお花で教
会を飾ってお世話下さったのが長尾コメットの有理さん、今村
のライフスタイル、仕事とＹ’ｓ2本の線路は家族にもつづい
ているようです。新型コロナのご時世、ウイルスの排除ではな
く、共生することがこれからの人間の知恵に課せられているよ
うに思えてなりません。 

会員近況報告 
ブリテン委員会では、４月のブリテンと一緒に写真のメッセージをお送りしました。 
５月号の３ページと４ページは会員近況報告第１弾です。 

・岡野 泰和 
コロナウイルス感染で影響を受けられているみなさまにお見

舞い申し上げます。 
私たち家族は無事に元気に過ごしています。リモートワーク

をしながら高齢家族の介護や子どもとの生活など、家族の絆を
あらためて深める時間を過ごしています。 
今回は仕事の幼稚園の状況を報告します。宝塚市内では3月

に入って集団感染が発生し、幼稚園はすぐに休園措置をとるこ
とにしました。卒園式はかろうじて屋外の園庭で縮小して行う
ことができましたが、そのほかのことはすべて中止になりまし
た。4月に入っても入園式を開催できずに休園措置を継続して
います。現在のところ（4月末）５月末まで休園を継続するこ
とになりました。幼稚園での新学期はまだスタートできずにい
ますが、SNSの発信を通じて保護者とともに毎日“リモート保
育”を実施しています。教材や手作りマスクの配布などご家庭
にいる子どもたちと保護者に向けて今できることに取り組んで
います。子どもたちの心身の健康を守り、日々の成長を支えて
いくためにも、教員たちの役割が大切です。今できることに誠
実に取組むことと他者を思いやることでつながる連帯が希望を
生むのだと信じて毎日励んでいます。 
医療や福祉の現場で日々奮闘しておられる方々、社会基盤の

維持に欠かせないお仕事を担っていただいている多くの方々に
敬意と感謝を捧げます。ともにこの艱難を乗り越えていきまし
ょう。 
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・丹吾 礼 
４月から、初めてのテレワークをしています。 
在宅勤務なので、家でも働ける環境を作り、慣れない環境で働
いています。 
ワイズメンズクラブの活動はできないけれど、ブリテンを作っ
て皆さんにお届けすることが唯一のワイズ活動でしょうか？ 
家で過ごすことが増えたので、読書の時間も出来ました。 
今は「新訳源氏物語 現代語訳 角田光代」（河出書房新社）
を読んでいます。もう文学作品というよりも恋愛小説です。  
 

・川岸 清、和田 早苗メネット 
例会でメンバーの皆様にお会いできないのが残念です。私たち
は外出は最小限にとどめて自宅で”翼を休めて”います。週一
回通っていた病院での心臓リハビリも休止し、自宅で柔軟運動
などを行っています。日曜の教会もライブ配信により自宅での
礼拝参加となりました。和田はこんな時こそと、日頃ご無沙汰
している友人・知人にLINE,FaceBook,Instagramなどで会話し
ています。Y's Men's Clubの存在がどんなに大きいものかを
実感する毎日です。 

・福島 眞一 
コロナウイルス感染症で家にこもっています。 
4月に入ってから、読書をよくしています。 
4冊の本を読んだり、読みかけたりしています。 
1冊目は、 
柚木祐子著 “パレードの誤算” （祥伝社 文庫） 
最近よく読んでいる作家で、この本は生活保護の闇に迫って面白
かったです。 
２冊目は、 
内館牧子著 “終わった人” （講談社文庫） 
定年を迎えた主人公が惑いあがき続けながら居場所を探し、そし
てどうにか落ち着き場所を見つける、その間、夫婦の葛藤や揺れ
る心が上手く書かれていて３日で読み終えました。 
３冊目は、 
熊谷 徹著 “欧州分裂クライシス” （NHK出版新書） 
ブレグジット（英国がEUからなぜ離脱したこと。）や各国で起こ
っている現象（ポピュリズム革命）を独在住の筆者が詳しく述べ
ています。コロナ発生前の欧州事情がよく分かる本。 
４冊目は、 
松原隆彦著 “宇宙は無限か有限か” （光文社新書） 
１０代の頃には数学や宇宙のことに大変興味があって、５０年ぶ
りにその頃にかえって読み始めましたが、２～３ページ読むと瞼
が下がってしまう本ですが、初心者にもよく分かる内容です。 
あとは、毎日３回延2時間半ほど愛犬と散歩しています。その内
１回はメネットも一緒です。 
終息して、元気な皆さんとお会いするのを楽しみにしています。 

・北村 詔四、京子メネット 
（工藤会長から電話で近況を伺いました） 

生きてます。コロナのため好きなゴルフもストップしているの
で、運動不足が心配。 
京子メネットは中１から年長さんの３人のマゴメットの世話で
オーバーワークならないよう気をつけている。 

・小坂井 義文 
（工藤会長から電話で近況を伺いました） 
お元気にされています。小坂井さんのお話ではコロナの影響で
ご自身が理事長をしている 
阪急東中通り商店街も飲食店の９８％は閉転しており、早く収
まることを願っているとのことでした。 

・工藤 義正 
４月から２０数年ぶりに地元自治会での役割が回ってきまし

た。役割は環境・安全担当で、地域の防犯活動も含まれ、こど
もたちの登下校の見守り活動を担っていただけるボランティア
の皆さんの希望日、時間を調整して毎月の見守り予定表作成な
ど手間のかかる作業もあります。４月、近くの小学校では入学
式は挙行されましたが、コロナの流行で一度も授業が行われて
いません。通常は毎月下旬に翌月の曜日ごとの下校時間が小学
校のホームページにアップされ、それを基にした見守り予定表
を作成するのですが、休校解除か延長か、自治体の発表が結構
ギリギリで、結局、５月末まで休校延長で予定表はボツにな
り、５月版も必要がなくなりました。 
 今は小学生の親は共働きも多い時代なので、子どもたちの登
下校のリスクと見守りボランティアの皆さんのリスクのバラン
スは意外と微妙な感じです。 

・小路 清一 
インターナショナルスクールは、この感染症状況の中 3 月から
生徒たちは登校していません。なのですが、教員達の頑張りは
凄くて、2 月末に急遽週末を含めた 3 日間でオンライン授業の
ほぼ全てを構築し、１日も休校せず3月2日の月曜日から春休
みを除く現在まで、ビデオやチャットで朝から出席を取り、３
時半まで授業・課題・質問受付を行っています。 
日頃からかなり IT を駆使して授業や課題のやり取りをしてい
るとはいえ、幼稚園年少から中学３年生までの全学で毎日がオ
ンラインなので、生徒・保護者も凄いなと個人的に感心するこ
としきりです。流石に幼稚園年少では、保護者が付きっ切りに
なるので、一部保護者からは悲鳴が聞こえてきています。 
安全のため教職員もほとんどが家からテレワークをしていて、
私自身も、週２日は家からオンラインで仕事をしている状況で
す。元々必要な文書や資料などはほとんどクラウド上にデータ
であるので、通勤などの時間の無駄が無く意外に良い面も多い
と思っています。ですが、顔を見ての仕事をすると、やっぱり
仕事してる感があるなとも感じます。 

・只野 未来 
2月末より体育館が使用禁止となった為趣味のバレーボールがで
きなくなり、筋力が衰える一方です。 
室内競技ですので今年は絶望的な予感がします。 
また、職場が病院ですので不要不急でなくてもなるべくスーパー
等にも行かないようにとお達しがあったので公園に行くことすら
もできません。 
家の中でなおしこんであった3DSをひっぱりだしてきてゲームを
したり（暇なのですぐクリアしてしまいます）、ピアノを弾いた
り、昨年末に盲目になってしまった愛犬のお世話をしたりして過
ごしてます。 
そろそろ筋トレや部屋の片付けでもしようかと思うこの頃です。 

 

・灰谷 隅夫 
（工藤会長から届けられた近況です） 

灰谷さんは同居の末娘の美香さんとお孫さんたち（大学生）と
ともにお元気です。 
コロナ流行の前は週２回、デイサービスでリフレッシュされて
いました。 
コロナが収まればまた例会にも参加できると思います。 

 

近況報告をお寄せくださった皆様、ありがとうございました。 

６月号も会員の近況報告を掲載します。 

５月２６日（火）までにお送りください。 



２０20   ５         ＴＯＳＡＢＯＲＩ          Interview             Page  5 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

ゲストは、いつもブリテンの編集を一緒にやっている丹吾礼ワイズに迫ってみました。新型コロナウイルス流行により 
お目にかかれなかったので、新しい試みでラインのビデオ通話を使ってインタビューしました。 

好きな言葉は何ですか？ 

「楽しいところに人は集まる」です。何年か前に EMC 主査した時

に選んだ言葉で、皆さんから良い言葉を選んだと言われてますま

す好きになりました。 

 

“礼”はとても良い名前だと思いますが、由来は聞かれてい

ますか？ 

神社でつけてもらったと聞いています。昔は男の子と間違われ

たりしましたが、今は大変気に入っています。 

 

小さいときのことを話してください。 

昔のアルバムを見ていましたが、小さいときも今のままでした。 

 

昔から都島区に住んでいるのですか？ 

幼稚園の時から都島に住んでいます。 

 

大学では何を勉強したのですか？ 

大学では国文学を勉強しました。江戸時代の俳人“与謝蕪村”を

取り上げて勉強しました。 

 

コロナウイルス感染症で仕事とはどうなっていますか？ 

会社ではオフィスワークをしていますが、来週からテレワークが

始まり自宅での勤務になります。 

 

ワイズに入られたきっかけは何だったんですか？ 

西九条にあった西 YMCA でリーダーをしていました。工藤さん

と奥田さんに誘われて土佐堀クラブの例会に時々出席していまし

た。2 人に進められてクラブに入りました。落語の例会とかクリスマ

ス例会に出ていたので、最初は真面目な例会に驚きました。只野

未来さんと一緒に入会しました。 

 

リーダーの時の思い出は何ですか？ 

西 Y 祭りというのがあり、模擬店を出店したりして楽しかったで

す。その流れで、今力を入れている地域活動委員会でも、土佐堀

カーニバルの委員長を 3 回やりました。参加する人たちが変わっ

ていくことが楽しいです。 

 

ワイズの活性化と“若手の会”について話してください。 

活性化には、今までにとらわれない事が必要だと思います。過

去も大切ですが、思い切って変えることも大切だと思います。今

年、土佐堀クラブは 70 周年を迎えますが、これをきっかけにして

発展させたいと思っています。クラブに入った当初は若い自分た

ちが活躍しにくいと思っていました。そのとき、シンポジュームで知

り合った人たちと“若手の会”を始めました。新しく入会した人を主

に誘っていましたが、今は色々な人が集まった方が良いと思って

います。“若手の会”で一度集まった方がワイズで活躍されている

のが刺激になっています。新型コロナウイルス流行で、色々な国

の人たちから情報が来て今回組織の良いところが出たと思ってい

ます。 

 

ブリテンの編集について話してください。 

ブリテンを上手く使ってくれたら良いと思います。自分から発信

できる方に偏りがあるので、もっと自由に発信してくれたらと思いま

す。そこが良かったとか、こうすればもっと良いとか、ブリテン編集

についての感想をもっと言ってもらえるとうれしいです。それがや

りがいになると思っています。 

 

コーラスに参加されていますが、楽しいですか？ 

楽しいです。今は活動休止中です。好きな歌は、外国の歌・キリ

スト教の歌（賛美歌）が好きかな。 

 

家族について話してください。 

両親と 3 人です。ワイズで何をやっているのかと聞かれていまし

た。65 周年例会に両親を招待したとき、皆さんと会えて、理解を得

られたのがとても良かったです。また、皆さんから「家族の理解が

あって良いですね。」と言われたことが印象に残っています。 

 

この頃は何をしてますか？ 

片付けをしています。今日の片付けでは、 

これまでに行った大会のプレゼントや記念品 

が出てきました。亡くなった畠平ワイズに頂い 

たお猿の時計が出てきたりしました。 

№11  

丹吾礼ワイズ 

お父さんとそんなに年が違わない私は入会時から丹吾さんにワイズのことを色々と教えてもらいました。“若手の会”で幹

事役を務めるなどリーダーシップもあり、とても素敵なお嬢さんだと思っています。これからのことも色々と考えている

ことを知ることができ、一緒に頑張って行こうと思いを新たにしました。       （ブリテン委員長 福島 眞一） 

2014.6.21 第１回若手の会 初心は忘れないように… 
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寄稿者 川岸 清 

或る先輩ワイズメンの直筆原稿より（２）   

いよいよ本文です。番号もご本人の記述そのままです。 

(*)の注は私が付けました。 

【Biodataの抜粋と多少のComments】（鈴木謙介） 

１．プロテスタントキリスト教信仰を学生YMCA（同志社Barnaba 

Society）の会員・リーダー時代、恩師・先輩の指導と祈りのお蔭

で培い、告白(*1)した。それ以来、YMCAの会員たることを継続（５

２年間）している。 

２．一時、YMCAの主事となることを考えたこともある。又、主事

になる様に後年 奨められたことがあったが辞退した。レイマン

(*2)として奉仕した方が反って良いと考えたからである。 

３．職業生活は１９３２年 株式会社大丸に入社して４５年間働き

１９７７年 常務取締役 関連事業開発本部長担当のとき retire

（退職）して今日に至った。YMCA の理事長だった里見純吉氏

(1878-1952  *3)が大丸の社長・会長であったことは多くの勉強

のもとであった。勤務場所は大阪―北京―大阪―東京―大阪と移

動。開発・企画・調査・人事・渉外・Administration（管理・運

営）が主な分野であった。北米、欧州、東南アジアへの長期・短

期出張が３０数回にも及んだので、その機会を利して各国各地の

YMCA、Y’s menを訪問し国際交流の経験を積むことができた。 

４．特に１９５２、１９５３年、フォード財団の主催によって第

二次大戦后 各国の若い指導者を米国に招く計画の中でYMCA レー

マン(*2)の枠の２名の中の１名に指名されて米国内のYMCA、教育

機関、国際機関、各種産業の自由な訪問旅行を行った。この機会

に訪れた都市は２０市以上、YMCA・Y’s men・大学など数多く訪

問、講演・研修の機会が大いにあって今日の経歴の重要の一部と

なっていることは間違いない。特に北米のビジネスマンの社会的

活動について大いに学んで今も模範としている人が多い。 

５．YMCAへの奉仕は、学生YMCA、大阪YMCA理事（当時として最

初の最若年３２歳）、日本YMCA同盟常務委員、財団理事・監査、

東京YMCA副理事長、日本YMCA同盟都市部委員長、東山荘国際ユ

ースセンター委員長、世界同盟委員、世界同盟総会代表などが挙

げられるが、 

a. Y’s menとYMCAとのPartnershipについて双方の理解を深め

ることに意を用いた。又、結果において最も成功している国の一

つであると思う。 

b. 大都市大YMCAの組織（メトロシステム）化とYMCA内の労使関

係の健全化については苦労した。（東京YMCA） 

６．ワイズメンとして 

 １９４０  北京クラブ 会員 

 １９４７  大阪クラブ 会員 

 １９５１   〃    会長 

 １９５８  日本区理事 

       第２回アジア大会主宰 

 １９６５  国際副会長 

       カナダ フレデリクトン国際大会 

YMCA世界同盟総会出席（御殿場） 

 １９７４  ワシントン国際大会 

 １９７５  熱 海  国際大会 

       国際会長 就任 

 １９７６  アナハイム国際大会 

 １９７８  メルボルン 〃 

 １９８０  ストックホルム 〃 

  １９８１  YMCA世界同盟総会出席（エステルバーク） 

７．偉大なワイズの教師 奈良 傳先生(1898～1979 *4)のす

すめで１９４０年に北京でワイズに入って、先生の死去まで

大きな薫陶を頂き影響を受けた。“YMCAと社会への没我の奉

仕”を学ぶ。 

８．１９７５―１９７６国際会長に選ばれたのは非常な名誉

と光栄だった。職業に多忙を極めた時期であったが健康に恵

まれた上 同志の協力があったので、なんとか任務を完了す

ることが出来たけれど、当時 国際ワイズは新憲法の採用と

会務不振、財政困難の時期であったので苦心があった。 

   ・新憲法の趣旨の徹底     ・財政の健全化  

  ・婦人の進出を求める 

   ・特にブラザークラブには力を入れた。 

IBCと云う名称の名付け親になった。 

当時 財政困難時代でも今日アジア地区の隆盛が齎す財政

余裕が出てきた時代においても、国際役員たるものは極力支

出を控え、旅費・通信費・文具・労力等極力自弁することを

実行していかなければ、予算化即官僚化等の悪弊を生む。国

際役員の心構えとして今も昔も私の場合は同じである。 

９．今も心にかかることは北米における運動の衰えである。

又、国際ワイズが運動性を失って官僚化・専門化・硬直化し

ていきはせぬかを恐れている。この様なConcern（関心）が

いつも心の中にあるので、それを目前の自分が今 作りつつ

ある新しいクラブの中に新しい生命を見出す様に、不相変

（あいかわらず）“ワイキチ”として働いているのが楽しい。 

                        以上 

 

*1：「告白」とあるのはキリスト教の「信仰告白」です。 

*2: layman 専門スタッフではなく、ボランティアとして 

活動する人。＝layperson 

*3: 日本の百貨店の先駆者。大阪YMCA理事長としても多大 

な貢献。六甲山YMCAには縁の「里見ホール」があります。 

*4: 日本最初の国際ワイズメンズクラブ（大阪）生みの親。

大阪YMCA総主事を16年間(1947~1963)。社会教育、青少年

育成に多大の貢献。「奈良傳賞」は同氏に因んだ名誉ある賞。 
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報告者 岩田 晋 

ＩＢＣ 済州三多クラブからのメッセージ 
先日、土佐堀ブリテン４月号をメールで送ったところ、三多クラブの李キスクさん（もと三多クラブ会長で、 
現在は済州大学の名誉教授）から返信がありましたので、和訳して報告します。 

 , 

岩田さんへ 

 

      

 .     

         

 ? 

      

        .   

    4    

      

      . 

       

 ,    

4         . 

  . (     )  

 . 

      

  (brotherhood)      . 

        

     .   

        . 

"   !" 

"We shall overcome !!"    

[   ] 

 

本当に久しぶりに岩田さんからメールを受け取り、非常に嬉しく思いました。まるで、サハラ砂漠の

真ん中をあてもなく、ただひたすら過ぎて行くしかない立場で急に目の前に現れたオアシスとでも言い

ましょうか。 

特にコロナウイルスのパンデミックが全世界を無差別に空襲する中で、既存の全ての伝統的関係の網

が杜絶した状態の中でのことです。こんな渦中に飛んで来た土佐堀クラブの4月ブリテンの知らせは、

私だけでなく、三多クラブの会員全員にとっては真っ暗なトンネルの端に輝く、希望の光でした。急に

目の前に現れたオアシスとでも言いましょうか。 

ここ済州でも、この春にはコロナにのために月例会が開かれませんでしたが、こういった中にあって

も土佐堀クラブがブリテン4月号を通して伝えて下さった知らせは、私達全員には一縷の望みの光でし

た。生命の光として近づいて来ました。（コロナに勝つことが出来るという）勝利の光として輝きまし

た。 

どんなにコロナが深甚だと言っても、土佐堀クラブと三多クラブが手を取り合っている兄弟愛

（brotherhood）を断ち切ることは出来ないでしょう。私達人類に攻撃して来た、この度のコロナ戦争が

終わり、平和が戻れば私達は再び会えるでしょう。アメリカの民権運動家であるマーチン・ル―サー・

キング牧師の雄叫びがこの瞬間、特別な思いで浮かんで来ます。「われらは勝つ！」「We shall 

overcome !」「我らは打ち勝つだろう！」と。 

 



２０２０    May      ＴＯＳＡＢＯＲＩ 

ＭＯＮＴＨＬＹ  ＭＥＥＴＩＮＧ  ＰＲＯＧＲＡＭ≫ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

☆大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会☆ 

※５月の早天祈祷会は中止となります。 

≪お知らせ≫ 

大阪YMCAでは、新型コロナウイルス感染症拡大への対策のため、不特定多数の方が

参加されるすべてのイベント、プログラムおよび集会を中止または延期いたします。 

ご理解、ご了承くださいますようお願い申し上げます。 

26 日 小路久美子 

29 日 岩田千代 

▽ 今後の予定 ▽ 

― 6月 ― 
13日(土)西日本区大会           開催中止 
16日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
23日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
23日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

＜ ５月例会 ＞  中止になりました 
日時：２０２０年５月１９日（火）１８：３０～ 
会場：土佐堀ＹＭＣＡ 10階 
会費：１、５００円 
司会：川岸清メン 
担当：A班（岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島） 
１．開会宣言・点鐘          工藤義正会長 
２．ワイズソング           一 同 
３．ゲスト紹介            司 会 者 
４．聖句朗読・メッセージ       福島眞一メン 
５．食前感謝             福島眞一メン 
６．晩餐と歓談            一 同 

７．インフォメーション         福島眞一メン 
８．ＹＭＣＡニュース               小路清一連絡主事 

９．ゲストスピーチ「「ＴＨＩＳ ＩＳ ＭＹ ＬＩＦＥ」」 

牧口 望氏 
10．ファンドオークション       小路清一メン 
11．誕生日・結婚記念日                工藤義正会長 
12．ニコニコ                   司 会 者 
13．ＹＭＣＡの歌                一 同 

14．閉会宣言・点鐘              工藤義正会長 
※オークションの品物を持参してください※ 

 

今月の題字写真 
福島メン提供 
ハナミズキ 

― 5月 ― 
10日(日)ウナギの森            開催見送り 
19日(火)クラブ例会(19：30～)     WEB例会を開催 
26日(火)第二例会・役員会(19：30～)  WEB例会を開催 
26日(火)ブリテン委員会(19：30～)  WEB委員会を開催 

16 日 福島眞一・節子 

５月 WEB 例会案内 
 

３月より、集会の自粛が続いています。４月の第二例会・役員会は LINE のビデオ動画を使用して開催しました。 

しばらくは、WEB 例会やブリテンの紙上での交流をしていきましょう。 

 

WEB 例会は定例の例会日に合わせて第 3、第4 火曜日に行います。 

PC やスマートフォン・タブレットをお持ちの会員は、ご参加ください。 

使用方法については、４月第二例会・役員会の参加者にお聞きください。 


